



## JUICE

Der Dichter und Sänger Juice Leskinen (1950–2006) schuf klassische Songs, die noch heute jeder Finne mit-singen kann. In Deutschland ist er weniger bekannt, was auch daran liegt, dass der Tourneefilm „Saimaa-Ilmiö“, den die Kaurismäkis 1981 u. a. über ihn und seine Band drehten, nie in die deutschen Kinos kam. Juice Leskinen sei an „akutem Nierenversagen, Leberzirrhose und Diabetes“ gestorben, hieß es in den Nachrufen. Was das selbsterstörerische Leben, das er führte, für seine Umwelt und seine Familienangehörigen bedeutete, steht im Mittelpunkt dieses Biopics. Es spannt den Bogen von seiner Kindheit in der ostfinnischen Provinz über die Studentenzeit in Tampere, wo er als Mitglied der Band „Coitus Int.“ sein Talent als Sänger und Provokateur auslebte, bis zu seiner Entdeckung des Alkohols als Stimulans und Tröster seiner empfindsamen Seele. Vom finnischen Schauspieler und Tänzer Riku Nieminen brillant verkörpert, offenbart sich im rüden Folk-Rocker ein sensibler Mensch, der viele verletzte, auch sich selbst, während er dem Alkohol verfiel.

Finnland 2018, 104 Min., finn. OF, engl. UT

R: Teppo Airaksinen B: Antti Heikki Pesonen K: Aarne Tapola D: Riku Nieminen (Juice Leskinen), Iida-Maria Heinonen (Marja Tolvanen), Pekka Strang (Harri Rinne), Antti Heikkinen (Mikko Alatalo), Annaleena Sipilä (Mutter), Ilkka Heiskanen (Vater)  
P: Marko Talli, Yellow Film & TV F: KAVI

*Singer and poet Juice Leskinen (1950 – 2006) wrote the kind of classic songs to which every Finn, even today, knows the lyrics. He was less well-known in Germany, not least of all because the Kaurismäki brothers' 1981 film "Saimaa-ilmio" ("The Saimaa Gesture"), which featured him on tour, was never released theatrically in Germany. His obituaries recorded that Juice died of "acute kidney failure, cirrhosis, and diabetes". At the core of this biopic is how his self-destructive lifestyle affected his family and the people around him. It covers the territory from his childhood in small-town eastern Finland, to his university days in Tampere, where he discovered his talents as a singer and trouble-maker as a member of the band Coitus Int, to his discovery of alcohol as a stimulant and a balm for his sensitive soul. Brilliantly played by Finnish actor and dancer Riku Nieminen, the film reveals the uncouth folk-rock artist as a sensitive person who hurt a lot of people, including himself, as he succumbed to the temptations of alcohol.*

**Teppo Airaksinen**, geb. 1982, studierte Film an der Hochschule für Kunst und Design Helsinki. „Juice“ war nach mehreren, auch international präsentierten Kurzfilmen sein dritter Spielfilm und ein großer Kinoerfolg in Finnland. Seit 2010 hat er zahlreiche Episoden zu diversen finnischen TV-Serien beigesteuert und 2021 realisierte er fürs Kino den Jugendfilm „Supercool“.

*Teppo Airaksinen, born in 1982, studied film at the Aalto University school of art and design in Helsinki. He made numerous shorts, many shown internationally. "Juice" was his third theatrical feature, and was a box-office hit in Finland. Since 2010, he has directed prolifically for Finnish episodic TV, and in 2021, completed the theatrical feature "Supercool".*

Sa 6.11.

19:15h  
CS4